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! ! ! !本报讯 伦敦发布奥运会开幕式主题“绿色和喜
悦”，英国人对乡村生活的向往引发我们对“田园城市”的
向往，本周五出版的新民地铁报话题版，关注城市如何让
生活更美丽。

因为《最后 !"堂星期二的课》为内地话剧观众熟知
的台湾戏剧大师金士杰，将于 #月 $%日 !"时，做客新民
艺谭第 &期，把他 #%多年的人生与舞台体验娓娓道来。
报名请邮件 '()*()+(,-)./0#123*或登录新浪微博 .新
民地铁同时转发五位好友。

曾获得过诺贝尔奖的法国剧作家加缪，以《鼠疫》为
比喻，测试了人心，突破了底线……新民地铁观演团第
45批，06张《鼠疫》话剧票抢票中！
“父亲节”将至，关注本周报纸，为父亲赢好礼！
! 新民地铁报每周五高峰时段在全市主要地铁站

点及各大商圈的 !""栋办公楼派发! 也可登录新民网

"#$%&'#()$()'*)+$,-./#和 ),%0123网站"#$4-'),%0123'

*/$'*)$在线浏览新民地铁数字报%
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! ! ! !本报讯（通讯员 陈丽霞 记者
江跃中）针对农工党市委提出的“为
沪语文化传承创造良好环境”的建
议，市教委日前在答复提案时表示，
本市将探索筹建上海方言博物馆。

今年“两会”期间，农工党市委
提交提案指出，母语深刻影响着人
们的思维习惯和行事风格，如果沪
语无法保持健康活力，那么具有上
海地域文化特色的众多文化形态将
会迅速枯萎。

沪语基本特征正在弱化
在此前的调研中，农工党市委

发现，近些年沪语的创新造词能力

明显下降，许多固有的句型被侵蚀，
沪语的基本特征正在逐渐弱化以致
消失。一些固有词汇逐渐被北方官
话系统相应词汇所取代，很多情况
下，人们将普通话发音的词语插入
句子中，这样的情况不仅发生在青
少年中，在四五十岁的人群中也时
有发生。
“深层次的原因是前些年上海

地区有关人员在推广普通话的过程
中的‘矫枉过正’，把‘推广普通话’
与‘保留上海话’对立起来。例如，上
世纪 76年代初，上海话对白版的电
视连续剧《孽债》受到广泛欢迎，但
第二部沪语连续剧在开播之前被紧

急叫停，只允许播出普通话版本；上
海仅有的标志性沪语广播节目《阿
富根谈家常》，播出频率一变再变，
甚至还两度停播。”农工党市委指
出，“欧洲一些具有深厚文化传统的
国家，在 !7世纪后半期和 06世纪
初实现工业化的过程中相继完成本
国民族语言书面语以及口头语的规
范化，06世纪 &6年代以后，又相继
动用一定的行政和社会资源进行国
内各种方言的收集、整理和推广、普
及工作。”
农工党市委呼吁有关部门借鉴

他国经验，在慎重研究、周密评估
后，逐步出台适当措施，为沪语使用

和推广留出足够空间。

争取增设上海方言分馆
根据提案提出的具体建议，市

教委表示，在建设上海语言资源有
声数据库的基础上，将在市文广影
视局（市文物局）的领导与支持下开
展研究，争取在正在筹建中的“上海
城市历史博物馆”中增设上海方言
分馆。除了积极筹建博物馆，还将鼓
励有关单位编写上海话教材，出版
相关的声像读物，推动部分院校开
设相关选修课程和拓展课程，支持
有关单位根据需求开展上海话学
习、培训。

为沪语文化传承创造良好环境

本市将筹建上海方言博物馆

! 韩敏先生"左二$为社区居民

送上端午素粽 记者 张龙 摄

! ! ! !本报讯（记者 袁玮）
端午节快到了，今天上
午，居住在徐汇区湖南社
区的书画家韩敏向社区
!66位老人赠送 !66份粽
子让他们品尝，一起共享
节日快乐。
数十年来，韩敏先生

每年向街道捐赠数万元，
以帮助社区内贫困弱势群
体，今年元旦他又向街道
捐了 8万元钱。哪里发水
了，哪里有灾害了，他都慷
慨解囊，捐钱赈灾。老画家
也非常低调，他总是说：
“只要人人奉献一份爱，我
们的社会就会充满爱，大家参与，
力量就大。”湖南社区慈善工作站
坚持依靠社会办慈善，引进第三
方参与机制，接受社会监督，管好
每一笔捐款，使用好每一笔善款，
以良好形象取信于公众和社会。

! ! ! !今天上午，06!0年上海
集邮“喜迎十八大红色文化
年”主题巡展活动在中共二
大会址正式启动，" 框百位
将军签名封邮集首次亮相
（见左图）。

本次邮展为非竞赛性邮
展，将相继在静安、宝山、浦
东、黄浦、青浦、松江、崇明、
杨浦 &个区县展出。展品内
容为上海集邮者编组的体现
建党、建军、解放区、新中国
成立、改革开放各个历史时
期的邮集作品，包括传统、邮
政史、专题、极限、开放类等
0!部 !66框。
沈敏岚 胡诗云 陈意俊 摄
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新民地铁报关注
“田园城市”话题

! ! ! !本报讯（记者 宋宁
华）作为提高政府部门公
开、透明程度的重要方
式，电子政务如何吸引更
多“数字公民”参与其中？
昨天，“电子政务的挑战
与前景”国际研讨会在上
海召开。来自中国、德国、
荷兰、印度等专家学者会
聚一堂，此次论坛由上海
市行政法制研究所和德
国艾伯特基金会上海办
公室主办。

来自德国汉堡财政
部电子政务负责人说，在
德国，通过社交网络等交
互技术和普通公众加强
交流，在财政预算、空间
规划、铁路桥梁建设等重
大公众事项上通过网上
参与项目，推动公众参与
政治决策，影响行政管理
流程。上海市信息中心专
家介绍，“十二五”期间，
上海将积极建设上海城

市综合服务热线，整合交通综合
信息发布系统，推广市民电子监
控档案和电子病历等，提高全市
信息化服务系统，让普通老百姓
尝到当“数字公民”的甜头。

! ! ! !本报讯（记者 袁玮）昨天下
午，由美罗大厦、美罗城举办的
06!0商业与文化发展论坛举行。
中国经济体制改革委员会副会长
王德培、上海交通大学品牌研究
中心主任余明阳、台湾著名舞台
剧导演赖声川等，就品牌战略与
商业文化等作专题研讨。

商业与文化发展
论坛在沪举办


